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occETTO: Grave situazione della viafoÉlità sulla SS.121 e Ponte 5 Archi.

Verbale di riunione deE $ reaaggio 2015 tenutasi nei locali
Dipartimento delle InfrastnxÉtarre, deÉla Mobilità e dei Trasporti

L'anno duemilaquindici, il giorno 6 r1cl *rse ii Maggio, alle ore 10,00 in Palermo, presso la
sede delll'Assessorato Regionale <lelle Infrastrutture e della Mobilità, a seguito di convocazione.
nota n. 21774 de|2241412015 , sono presenti i signoi:i :

Per I'Ufficio di Gabinetto dell'Assessore

- Ing. Mario La Rocca C.apc di Gabinetto

Per la Prefettura di Enna
- Dott. Salvatore Grasso Cìapa di Gabinetto

Per il Dipartimento Regionale Infi'astn'mÉÉure, della Mobilità e dei Trasporti

del

- Dott. Fulvio Bellomo
* Ing. Vincenzo Falletta
- Ing.Vincenzo Mingoia

Dirigerrte Generale
Iiiriger:te Servizio 9
Iì:irigente IJ.O. S9.0 1

Per I'ANAS S.p.A.
- Ing. Carlo Piraino Ingegnere funzionario tecnico

Fer la Provincia Regionale di Enna
- Geom. Giuseppe Trovato Rappresentante per la Viabilità

Per il Comune di Villarosa
- Dott. Francesco Costanzo Sìn,Jacc

- Dott. Calogero Lavalle tlonsigliere Comunale

- Ing. Antonio Faraci Ìlespcnsabile Area tecnica



Il Dott. Fulvio Bellomo, Dirigent* Geaerale de1 Dipartimento Infrastrutture, dopo aver
salutato e ringraziato gli intervenuti, inviria il Capo di Gabinetto di Sua Eccellenza il Prefetto di
Enna, Dott. Grasso, a voler brevemente riassilmere la problernatica derivante dalla chiusura al
transito della SS l2l in corrispondenza del ponte Cinqrie .,\rchi.

Il Dott. Grasso, preliminarmente rappresenta la drammatica situazione della viabilità del
territorio dell'ennese ed in particolare della statale SS 121 che costituisce I'unico collegamento che
il Comune di Villarosa ha con i comuni capolucgo di Enna e Caltanissetta. Inoltre evidenzia che
tale situazione crea notevoli disagi all' intera collettività. peraltro acuiti a seguito della chiusura al
transito della arteria statale all'altezza d*1 paile "Cinque Archi". Pertanto invita tutti i presenti di
porre in essere ogni utile intervento per roffie rime'dio alla criticità evidenziata ed evitare che il
malcontento possa avere riflessi sull'ordine p'lbblico.

Ii Dott. Bellomo si scusa con gli intervenuli per non poter presenziarc alla riunione per
sopravvenuti impegni istituzionali.

L'Ing. Piraino comunica che I'Anas per assicrire,re la massima sicurezza, ha in corso un
continuo monitoraggio strumentale delle stru:turrl, sia del ponte Cinque Archi della SS 121 che del
viadotto Cinque Archi della A19. il sistenia ncn ha evidenziato anomalie, tuttavia ultimamente è

stato riievato che sono peggiorate le c+n,iizicni s.tatiche dello stesso ponte in muratura sulla SS 121
a seguito dell'allargamento delle crspe presenti nella rnuratura ed all'aumento del fenomeno
corrosivo dell'acqua che ha danneggiatc uiterioirrLente la parte di fbndazione della struttura. Inoltre
in prossimità del ponte (al Km. 724,A0 circa) -,:na frana ha interessato tutto il corpo stradale. Per tali
motivi la Direzione Regionale ha emesso orciinanza di chiusura al transito del tratto della SS. LZI tn
argomento.

L'Ing. Piraino rappresenta che l'A.na* sla predisponendo n.2 progetti esecutivi di cui il 1"
riguarda il consolidamento del ponte "Cinque /r.rchi"' e contestuale sistemazione dell'alveo fluviale
sottostante il suddetto ponte ed il viaclot:cr :uil'autostrada A/19 Palermo-Catania. La copertura
finanziaia è assicurata con fondi Anas. ! a teal"'zzazione deli'intervento con procedure ordinarie
nonprevede tempi celeri. [l 2" intervenio rigtmrda la sisi,emazione del corpo stradale sulla SS.121"
interessato dalla frana al Km.l24 ciica, per 'ia rea\izzazicne del quale non risulta, al momento,
alcuna copertura frnanziaria.

11 Sindaco del Comune di Villarcsa :;rittclinea che a causa della chiusura del ponte "Cinque
Archi" , notevoli sono i disagi che devo.nc aflì'onlare i cittadini, le imprese nonché le aziende
commerciali ed agricole della zan e che r*i1anto. :relle more della realizzazione degli interventi
risolutivi di lungo termine, è necessario iinpegnarsi affinché vengano individuate soluzioni
immediate per non isolare il comune e rron dani;eg;giare l'economia locale.
Chiede quindi che venga riaperto immetiiaia*renre al traffico "veicolare leggero e/o pedonale" il
ponte sulla SS 721, fatte salve la sicurezza e l'ín*+iumità prihblica. In sub-ordine, come già proposto
all'ANAS, chiede di collegare la strada esislenie con 1'.\ut,rstrada Atr9 all'altezza dellaprazzuola
Ferrarelle; in tal senso, poiché la stessa si:-roi,a *eÌ territorio del comune di Enna, si farà carico di
interloquire con i rappresentanti dellc ste*qsc Comune i quaii, preannuncia, hanno già anticipato la
loro disponibilità di massima.
Infine 1o stesso sindaco, nel ringraziare il Capc di Gabinetto dott. La Rocca per I'interessamento
dell'Assessorato alla concessione di ccrse ferroviarie per gli studenti pendoiari, chiede se lo stesso
servizio, ad oggi assicurato fino al 13 giuga,-r c.a." possa essere prorogato per il restante periodo
dell'anno in corso.



L'Ing. Piraino rappresenta che per suanio riguarda la prima richiesta formulata dal Sindaco

è neccessario preliminarrnente fare cÍegli appr+fondimenti con la Direzione Centrale mentre per

quanto riguarda la seconda richiesta. - in ,lÌ:r'-,r"aati:ra - è possibile effetture I'innesto alla A19 ma
tiene a sottolineare che I'ANAS puo assicurar* ie opere solo nell'ambito della piazzolaFerrarelle.

Il dott. Grasso rtngrazia il Capo Ji Gabinetto per la sensibilità e la prontezza dimostrata

dall'Assessorato nell'aver convocato questa riuirione che si è rilevata efftcace. Rappresenta che la

Prefettura seguirà I'evolversi della probler*.atica ai fini della risoluzione della criticità.

A conclusione della riunione si elenca,no i ptmti salienti:
Riapertura in sicurezza del ponte "{linque Archi" al traffico "veicolare leggero e/o

pedonale" , previa realizzazione deile ollere necessarie; qualora ciò non fosse possibile

limitare almeno il passaggio salo ai oecorri" L'ANAS fomirà al più presto le dovute risposte.

Qualora non fosse possibile I'ipctesi I ), I'ANAS si impegna a reabzzazione le opere

strettamente necessarie ai fiiri dell' zlpertura detrlo svincolo prowisorio da realizzarsi
nell'area di parcheggio "Ferrarelle" s*ila All9, per consentire I'innesto con la strada

esistente che conduce a Villarosa. Ii Sindaco fcrmirà al più presto le assicurazioni della

disponibilità del Comune di Errna di gr:ii;a. r:he I'ANAS possa farmahzzare I'impegno preso.

Trasmissione da parte dell'Aì\lAs. dei croncprogrammi procedurali dei due interventi
risolutivi riguardante il ponte "Cinque Archi" ed il tratto in frana c/o il ponte sulla SS 121,

ed assicurazioni circa la copefiura final:ziaria.

L'Ing. V. Falletta, nel farsi caricc di stilare il presente verbale e di trasmetterlo ai

rappresentanti intervenuti, ritiene opportuno ehe la riunione sull'argomento in discussione venga

aggiornata non appena le parti interessate (,A.nas e Comune di Enna e Villarosa) si siano determinate
in merito alle richieste formulate nella presente iiunione.

A tal punto, verificato che non vi sonc altri interr,-enti, il Capo di Gabinetto dott. La Rocca,
nel ringranziare i presenti, dichiara conclusa la riunione.
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3)

IL DIRiGENTE DELLA IJ.O. Sg.Cl I

(ing. Vincenzo Mingoia)
IL DIRIGENTE DEL SERVIZIO 9

(Ing. Vincenzo Falletta)


